Un nouvel espoir peut germer

LA VICTOIRE EST CERTAINE... ». CE CRI D'ESPERANCE DU pasteur allemand Dietrich BONHOEFFER me touche toujours profondément. Il a pu transmettre ce message à un ami, évêque anglican, alors qu'il était en prison, quelques jours avant son exécution par les nazis.

On perçoit dans ce cri l'assurance de Jésus quand il dit à ses apôtres « Le Fils de l'homme va être livré, mais trois jours après il ressuscitera ». Cela rejoint aussi l'appel de l'Apôtre Paul « Soyez vainqueurs du mal par le bien ».

Pourtant, lorsqu'un conflit se calme ici, un autre éclate ailleurs. En face de ce que nous voyons bien souvent, de cette souffrance qui semble toujours revenir, peut-on encore espérer?

Nous savons que le Chrsit ne s'est pas détourné des souffrances de la Passion. Mais les Évangiles nous disent aussi que partout où il passait Jésus savait se faire proche et soulageait la souffrance.

Les pages de ce numéro de *Chronique* nous disent la proximité de la souffrance côtoyée jour après jour. Au cœur de ces situations que nous vivons, Frères, Sœurs, Amis, que ce soit en Europe, en Afrique, en Amérique latine, ne peut-on pas déceler des signes d'espérance qui germent?

Il suffit parfois qu'une personne, un petit groupe, prenne l'initiative de lancer le mouvement *Vie libre*, une équipe de *Fraternité des malades*, ou encore une *aumônerie* dans un Centre de rééducation de jeunes pour voir se lever un nouvel espoir.

Si vous lisez les récits *La mitaine de Rose* ou *Le Jardin de l'évêché*, peutêtre découvrirez-vous aussi ces petits germes d'espérance ici ou là, près de chez vous ?

Des personnes savent se laisser toucher par la compassion. Nous savons bien que *faire œuvre de miséricorde* est toujours un fruit de l'Esprit.

Il est parfois à l'œuvre là où on ne l'attendait pas. Surprenant!

Sœur Henriette de RANCOURT Prieuré N.-D. de Bethléem Lombreuil (Loiret) ■

Couverture : "Le Printemps". Pastel de Frère Antoine DE BRYE.

MARS 2001